
Herr Mittermeier erklärt, dass das Vorhaben die Gemeinde keinen Schritt weiter bringe. Er habe sich auf 
der Webseite des LVR umgesehen. Der LVR biete enorme Unterstützung. Zudem könne man Fördermittel 
beantragen. Neben den genannten Kosten müssten zusätzlich Seminar- und Fahrtkosten berücksichtigt 
werden. Falle eine Gemeinde aus, erhöhten sich die Kosten. Ihm sei unverständlich, wieso die Gemeinde 
beitreten müsse, obwohl andere Kommunen wesentlich schwächer aufgestellt seien. Deren Aufbau würde 
so mitfinanziert. Für ihn sei dies alles nicht nachvollziehbar.  
 
Herr Derscheid stellt klar, dass nur Leistungen bezahlt würden, die auch abgenommen werden. 
Keinesfalls würden Mittel für andere Kommunen ausgegeben. Er verweist auf die ausführliche Darstellung 
im Hauptausschuss. Die Vorteile würden eindeutig überwiegen. Es gehe um eine Gemeinschaftsaufgabe, 
um einheitliche Standards zu entwickeln. Dies bringe mittelfristig Vorteile.  
 
Der Bürgermeister macht deutlich, dass man so die Chance nutze für eine Weichenstellung in Richtung 
Zukunft. 
 
In weiteren Wortbeiträgen wird die Notwendigkeit einer Aufbereitung des Archivgutes herausgestellt. 
Dabei müssten die Themenbereiche Heimatarchiv und Verwaltungsarchiv unterschiedlich bewertet 
werden. Zudem sei man personell unter Soll.  
 
Herr Strausfeld verweist auf die positiven Erfahrungen bei interkommunaler Zusammenarbeit auf anderen 
Ebenen. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Beschlüsse teilnehmende Kommunen, 04.07.2019 
 

Eitorf Hauptausschuss 17.06.2019 ok Rat 01.07.2019 ok 

NKS - - -     
 

Ruppichteroth Hauptausschuss 12.06.2019 ok Rat 13.06.2019 ok 

Windeck       Rat 18.06.2019 ok 

Lohmar 
Haupt-,Finanz- und  
Beschwerdeausschuss 21.05.2019 ok Rat 03.07.2019 ok  

Much HFA 18.06.2019 ok Rat 11.07.2019   

Rösrath 
Haupt-, Personal- und 
Organisationsausschuss 20.05.2019 ok Rat 01.07.2019 ok 

 


